

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \(19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Richmond, Mercredi 3 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Richmond, Mercredi 3 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Diplomatie](#), [Guerre](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(Autriche\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Hongrie\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Réseau social et politique](#), [Révolution](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1849-10-03

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 12

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Richmond le 3 octobre 1849

J'ai revu hier le Prince Metternich dans un grand moment sa vieille expérience est bonne à consulter, & dans ces cas-là aussi il dit les choses plus courtement

décidément, il trouve la démarche de l'Empereur regrettable il s'étonne, et il croit que Nesselrode n'aura pas pu empêcher. Cependant remarquez que nous ne sommes pas divisés sur les termes même de la demande. Nous raisonnons sur les journaux, selon les autres nous aurions insisté sur l'extradition absolue. Après cela Strafford Canning au lieu d'adoucir & de concilier aura certainement attisé le feu. Sa vieille rancœur contre nous a rencontré sa satisfaction. Metternich doute encore que guerre s'en suive. Il doute : même il est sûr que nous n'irons pas à la destruction de l'Empire ottoman. Nous n'avons pas été chercher un prétexte. C'est la Révolution, les Révolutionnaires que nous poursuivons. Cependant l'Empereur ne reculera pas, ce qu'il a dit à Constantinople, il le fera. Reste à savoir exactement ce qu'il a dit. L'opinion en Angleterre est très vive contre nous. Le Cabinet s'est réuni hier sur cette affaire. Malheureusement Lord John ne revient ici que Lundi, mais j'espère avoir quelques petits avis d'ailleurs vous comprenez que cette affaire me préoccupe beaucoup, beaucoup quelle bombe ! Que pensez-vous que fera votre gouvernement fera-t-il tout ce que voudra l'Angleterre ? Le mauvais côté de ceci est, du triomphe pour Lors Palmerston, & un intérêt très grand qui va s'attacher à tous ses mauvais sujets meneurs de révolution. Sous ce double. rapport Metternich est bien fâché de l'incident. Flahaut est ici malade. Morny se prolonge aussi. Affaires, Affaires. Il ne songe pas à l'Assemblée. J'espère que mon portrait vous aura amusé ? Mon fils de Naples m'écrit que la lettre du Président a fait un effet fâcheux. Il est douteux que le Pape aille à Loretto. Rien n'est décidé sur ses mouvements futurs.

1. Voici des nouvelles de mon correspondant. Tout ce que disent les journaux est vrai. Notre langage péremptoire, absolu. Nous les redemanderons. L'Autriche demande seulement qu'on les retire de la frontière, mais la Turquie ayant consulté Canning, il a poussé à la résistance, il a envoyé chercher la flotte. Il a fort compromis son gouvernement. À Paris on est very hot. Le Président de mande à l'Angleterre de soutenir la France pour appuyer la Turquie. Cavaignac tient le même langage. Enfin, tout cela est bien mauvais. Dites-moi ce que vous apprendrez. Adieu, adieu. La vraisemblance était qu'au conseil hier tout le monde aura été Turc.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Richmond, Mercredi 3 octobre 1849,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1849-10-03

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3158>

Copier

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 3 octobre 1849
DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionRichmond (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

2534

Villemont le 3 octobre 1849.

j'ai reçu hier les. Metternich,
dans un grand mouvement. J'ai
visité appris que et l'heure à
consulter, a dans un car l'heure
il dit les choses plus courtes.
décidément, il trouva la cause
du dr l'empereur regrettable.
il l'étoit, et il voit que M.
= vidoz, n'aura pas pu empêcher
un tel résultat. Ses réactions
sont en son honneur par l'empereur
sur les termes mêmes de la
demande. Son rattachement
sur la jure, selon les
peuples sont arrivés visiblement
sur l'opposition aboulue.
Après une Stratford (aujourd'hui)

au sein d'adversaires conservateurs,
aura certainement attisé la
fièvre. J'avais été vaincu contre
vous à Montréal, la défaite.
Mitterrand dont l'ennemi peu
puissant s'en tient, il écrit,
mais il est sûr, que nous
ne vivrons pas à la destruction
de l'Europe ottomane. Nous
n'avons pas été dévastés en
guerre. C'est la Révolution, le
révolutionnaire qui nous pou-
sions. Ayant vaincu par, ce qu'il a dit
à Constantiople, il le ferait
rester à Savoie également après
ce qu'il a dit.

L'opinion européenne est
toujours contre nous. Le

Cabinet s'abstient dans les
autres affaires. Malheureusement
Lord John ne croit pas que
lundi; mais j'espère avoir
quelque geste à ce sujet.
Von Murphy juge cette affaire
un préjudice énorme, beaucoup
plus grave!

Le résultat de ce sera
décisif pour la sécurité
et un résultat très grand que
vous attaquez à tous ces
meilleurs négociants de
révolution. Vous le double
rapport Mitterrand, selon les
détails de l'incident.

placant ainsi malade.
moyen de prétendre aussi
affair, affair. il se souvint peu
à l'assemblée.

j'espérai que mon portrait vous
aura aimé.

mon fils de Naples en Suisse
quand le duc d'Orléans a fait
un effet fantastique. il a donc
partagé avec à Lorette.
qui a décidé "non" au décret
de la mort.

J. vain de Gornelle et leur
correspondance. tout ce qu'il disait
le journal et vrai. mais lorsque
qu'il disait, abrolle. non le résumé
d'un autre demandé seulement
qu'on le retira de la frontière. mais
la Russie ayant corrompu l'assassin
il appartenait à la Russie, je

2535 3
avais établi la flotte. il a
fort compromis son frère à Paris
on est très hot. le duc d'Orléans de
meilleur et l'assemblée de l'ordre
la France pour appuyer la Turquie.
Cavaignac tient le même langage
nous, tout cela est très mauvais.
deux voix appuieront appuyer
admir admir admir.

Le véritablement était qu'en
conseil hier tout le monde sur
la Russie.